

**ALBERTO AGUILAR**

ANÁLISIS / LUNES 17 DE JULIO DE 2023

Nombres, nombres y... nombres | Bursamétrica escalón en fraude de bonos de Guzmán-Dávila y avala CNBV inyección irregular

Más allá de las vicisitudes de los mercados, un segmento que ha cumplido es el del mercado de dinero. Muchas emisiones que han apuntalado a bancos, intermediarios, gobiernos y empresas.

Sin embargo, los inversionistas deben ser cautelosos. No todas las emisiones se inscriben en el Registro Único de Valores y se califican. Hay riesgos de incumplimiento.

El caso de los papeles de la sofom Corafi de René Dávila y la Sapi Escorfin de Roberto Guzmán por unos 10,000 mdp que han afectado a gobiernos estatales, universidades públicas, sindicatos, firmas de beneficencia y a Segalmex por 900 mdp, que los bancos cubrieron.

El asunto llegó a “La mañanera” y AMLO habló de una investigación a fondo y de prófugos, en este caso Dávila y Guzmán.

Algunas ofertas se realizaron vía Bursamétrica Casa de Bolsa que estos últimos se quedaron y que fundó Ernesto O’Farrill. De hecho éste tiene diversas demandas en su contra.

Por ejemplo se emitieron 3,300 mdp de una entidad denominada Kobarch, y unos 1,300 fueron asumidos por la Administración de Patrimonio de la Beneficencia Pública que lleva Adrián Benítez y clientes personas físicas de la intermediaria.

Cantidad de denuncias en CNBV, Procuraduría Fiscal y la UIF de Pablo Gómez. No caminaron, pero se espera que el estatus cambie dado el compromiso del presidente y que la SHCP de Rogelio Ramírez de la O ya se involucró.

Bursamex ya con Guzmán y Dávila al frente fue otro escalón del fraude. Cantidad de irregularidades entre ellas asambleas improcedentes. Vaya la firma no cumplía con el capital mínimo.

El 7 de julio la CNBV de Jesús de la Fuente avaló una inyección de 60 mdp. Había el riesgo de que la intermediaria perdiera su licencia.

Fue una aportación de varios socios, pero se asegura que tampoco se ajustó a la ley. Según esto el equipo de la vicepresidencia de Normatividad que lleva Aurora Cervantes debió exigir mayor detalle del origen de los recursos dado que se involucraba un 30% del capital.



En ese sentido Bursamétrica cumplió a secas. No es descartable que la aportación se torne en otro expediente legal al fraude de bonos que se investiga. Veremos.

LEAL DE VINTE GIRA CON BANCOS Y QUE BUSCA COMPRAR JAVER

Una desarrolladora que no ha dejado de crecer es Vinte. Ya ha construido más de 62,000 casas en 6 estados. Le platico de la misma porque pronto podría dar de qué hablar. Resulta que Sergio Leal y su equipo financiero estuvieron muy activos. Visitaron NY, Washington, Londres y Bruselas para entrevistarse con bancos. Se asegura que la intención es salir de compras para consolidar más ese mercado. Hay quien dice que su interés estaría en Javer de Salomón Marcuschamer aunque habría evaluado otras firmas. Veremos.

DÓLAR SOBREVALUADO YA AFECTA MÁRGENES DE EXPORTADORES

Nadie esperaba un dólar por debajo de los 17 pesos, notoriamente sobrevaluado. Debe darse una corrección, aunque nadie sabe para cuando. Jorge Gordillo timón de estudios económicos de CI Banco hace ver que esa variable se ha vuelto un enigma. Por lo pronto ya hay muchos exportadores lastimados por la pérdida de márgenes y la imposibilidad de compensar vía precios.

DESTAPE EN PUEBLA Y MORENA OPERACIÓN CICATRIZ CON IP

El fin de semana el diputado Ignacio Mier quien busca la gobernatura de Puebla destapó a Yayo García Casas para la presidencia de Cholula, municipio con el producto más alto de ese estado. El espaldarazo fue interpretado como una operación cicatriz de Morena con la IP. Y es que García Casas, empresario mueblero, es hijo del desaparecido ex de Concanaco Eduardo García Suárez y nieto de Francisco Casas padrino de bautizo de José Antonio Fernández "el diablo" mandamás de Femsa. Se intuye una gran relación con el Grupo Monterrey.